Área de Análisis Económico



¡Te invitamos a que conozcas nuestro informe diario de actualidad económica y de mercados!

Fundamentales y eventos relevantes

- En Estados Unidos se publicó el resultado del Índice de Precios al Productor (IPP) a corte de noviembre, en la mayor economía del mundo. El promedio de analistas proyectaba una caída del indicador en su variación anual desde el 8,0% de octubre hasta 7,2%, sin embargo, el indicador se ubicó ligeramente por encima de las expectativas, ajustando 7,4% a/a. Por su parte, el IPP que excluye alimentos y energía disminuyó hasta el 6,2% a/a desde el 6,7% a/a de octubre. Este dato sumado al de inflación que se publicará el 13 de diciembre serán determinantes para la Reserva Federal en su última reunión de política monetaria de este año del 14 de diciembre.
- En Perú, el Congreso aprobó la "moción de vacancia" del presidente Pedro Castillo, electo a mediados de 2021, por su "permanente incapacidad moral", luego que el presidente Castillo decretara, horas antes de la sesión en el Congreso, un Gobierno de excepción, una acción que se toma con la intención de "recuperar el orden democrático y el equilibrio de poderes", el cual él consideraba que había sido "roto por el Legislativo", además de ordenar la reestructuración del Poder Judicial y un toque de queda nocturno. Con su salida, la vicepresidenta, Dina Boluarte, asumió el cargo como presidente de Perú. Las tensiones políticas continúan hoy con el inicio de manifestaciones sociales que exigen la renuncia de Boluarte como presidenta y liberación de Castillo, quien es retenido por las autoridades a la espera de ser juzgado por su intento de golpe de Estado.
- Expectativas bancos centrales: La siguiente semana se llevarán a cabo las últimas reuniones de los bancos centrales más importantes del mundo y el Banco de la República. Las expectativas del promedio de analistas proyectan un aumento de las tasas de referencia de 50 pbs de la Reserva Federal desde el 4,0% actual el 14 de diciembre, seguido del Banco Central Europeo el día 15 con un aumento de la misma magnitud, cabe resaltar que la tasa de depósitos actualmente se ubica en 1,5%. Finalmente, el 16 de diciembre el Banco de la República elevaría 100 pbs su tasa de política desde el 11,0% actual, según las proyecciones del promedio de analistas.

Las claves del mercado

- Los mercados financieros internacionales operan en terreno negativo, corrigiendo parte de las ganancias de más temprano en la mañana, luego del resultado del Índice de Precios al Productor en EE. UU. y con los operadores ajustando posiciones de cara a la reunión de la Reserva Federal de la siguiente semana. Así las cosas, los futuros del índice Dow Jones retroceden 0,31%, mientras que los del S&P 500 caen 0,70%. En Europa el índice Eurostoxx 50 registra una variación positiva de 0,40%. Los bonos del tesoro en Estados Unidos operan con desvalorizaciones. El papel a 10 años opera sobre 3,50%, subiendo en tasa 2,5 pbs.
- Los precios del petróleo Brent (+0,80% a USD \$76,77/barril) y WTI (+1,11% a USD \$72,29/barril) operan en terreno positivo, corrigiendo parte de las pérdidas de la semana en un entorno incierto de la demanda del commodity para 2023 y mayores niveles de producción de barriles de petróleo en Rusia, los más altos de los últimos ocho meses.
- En Colombia, la tasa de cambio opera sobre USDCOP \$4.824,00, a la baja frente al cierre del miércoles de USDCOP \$4.829,00. En América Latina, las monedas registran un comportamiento mixto frente al dólar. El peso chileno y colombiano se aprecian, mientras el real brasilero y peso mexicano pierden valor. El movimiento de mayor magnitud de la jornada lo registra el peso chileno que se aprecia 0,74%.